



Diego Sinhue presenta resultados en Guanajuato en su segundo informe de Gobierno

El gobernador presentó a la ciudadanía en el Teatro Bicentenario, un resumen de las acciones más importantes que el Gobierno del Estado realizó en 2019

A través de **Luis Ernesto Ayala Torres**, secretario de **Gobierno de Guanajuato**, el titular del Ejecutivo, **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo**, envió al Congreso del Estado, su Segundo Informe de Gobierno para su posterior análisis y glosa.

Más tarde, el gobernador **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo** presentó a la ciudadanía en el Teatro Bicentenario, un resumen de las acciones más importantes que el Gobierno del Estado realizó en el periodo que se informa, a fin de mejorar la calidad de vida de las y los guanajuatenses.

Las acciones de trabajo de las 37 dependencias del Gabinete Legal y Ampliado, que conforman la Administración Pública Estatal, se agrupan en seis grandes ejes que rigen el Gobierno:

1.- Eje Seguridad y Paz Social

CON NUEVAS DIVISIONES POLICIAICAS, SE MEJORARON LAS FUERZAS ESTATALES. Se crearon nuevas divisiones y unidades especializadas de seguridad, tales como la Policía Rural Estatal, la Policía Turística Estatal, la Unidad Canina, así como la Supervisión Regional de la Comisaría General de las FSPE.

Con ello se atendió a la sociedad y a sectores sensibles para la economía del Estado. A partir de enero de este año se incrementaron los salarios, y los policías de Guanajuato son de los mejor pagados del país.

BUENA IMAGEN DE LA POLICÍA ESTATAL. Los guanajuatenses tienen mayor confianza en la policía estatal, pues de acuerdo a la última Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de Seguridad Pública, ENVIPE, la confianza pasó de 58.5 por ciento en 2018, al 71.7 por ciento en 2019.

EL FONDO PARA LA SEGURIDAD, UNA REALIDAD. En el seno del Consejo Estatal de Seguridad, se creó el Fondo Estatal para el Fortalecimiento de la Seguridad Pública. Se conformó con una inversión de 240 millones de pesos, de los cuales 200 millones de pesos fueron aportados por el estado y 40 millones de pesos por los municipios.

2.- Eje Desarrollo Humano y Social

SE REDUCE LA POBREZA EXTREMA. El indicador de pobreza extrema para Guanajuato ha tenido desempeño favorable en los últimos 10 años. Disminuyó 3.7 puntos porcentuales en el número de

personas que están en condiciones de pobreza extrema, lo que significa que 177 mil 527 personas dejaron esa condición.

IMPULSO 2.0 OBRAS PARA LOS QUE MENOS TIENEN. Con la participación de la sociedad se llevaron a cabo más de 30 mil obras y acciones de la Estrategia Impulso 2.0, con una inversión superior a los 3 mil millones de pesos, y beneficio para más de 4 millones de personas.

REFORZAMOS EL TEJIDO SOCIAL. El estado que gobierna Diego Sinhue llegó ya a 55 Centros Impulso Social en 33 municipios. Estos lugares son además de centros de convivencia, sitios para la educación y la capacitación.

En ellos se ofreció capacitación a 1 mil 412 grupos educativos, culturales y recreativos y 858 talleres de cocina, repostería, corte-confección, electricidad y carpintería, para crecer las habilidades sociales de los participantes y que puedan tener una opción para su desarrollo económico.

MÁS ALIMENTOS A LAS ZONAS MARGINADAS. Con el apoyo de 19 mil 820 mamás voluntarias, acercamos alimentos saludables a 199 mil 411 personas, en 3 mil 964 espacios alimentarios. Otorgamos 30 millones 406 mil 847 raciones de desayunos fríos y calientes. También entregamos 273 mil 725 paquetes alimentarios en 2 mil 158 localidades del Estado. En ello invertimos 460 millones 74 mil 947 pesos.

ALIMENTO PARA NIÑAS Y NIÑOS EN LAS ESCUELAS. Se construyeron 60 nuevos espacios alimentarios en zonas de alto y muy alto grado de marginación, con una inversión de 80 millones 230 mil 67 pesos. Con los programas Buen Provecho GTO, Mi almuerzo, Primer Alimento en la Escuela.

LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, SÍ ESTÁN PROTEGIDOS. Para garantizar y proteger los derechos de niñas, niños y adolescentes, fortalecimos la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, Sipinna y la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes.

PRIMER LUGAR NACIONAL EN CAPACIDADES DE DESARROLLO SOCIAL. Guanajuato obtuvo el 1er. lugar entre las entidades federativas del país en el Índice Estatal de Capacidades del Desarrollo Social 2019, IDES 2019, que reconoce la capacidad para implementar una política de Desarrollo Social efectiva, abierta, participativa y transparente, para atender la pobreza y el rezago social.

Este reconocimiento fue otorgado por la Agencia para el Desarrollo, Gestión Social y Cooperación A. C., GESOC, y se recibió en el Senado de la República.

3.- Eje Educación de Calidad

APOSTAMOS POR UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD. Solo con educación se logra desarrollo y una mejor calidad de vida. Por ello, autorizamos 93 proyectos al Eje Educación de Calidad, con una inversión de 2 mil 148 millones 340 mil 495 pesos para ofrecer servicios de calidad.

SATISFACE A LA SOCIEDAD LA EDUCACIÓN PÚBLICA. Entre los resultados de la aplicación 2013 y 2017 de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, (ENCIG), el porcentaje de la población adulta de las zonas urbanas del Estado que se dice satisfecha con los servicios públicos de educación obligatoria, mejoró en 16.1 puntos porcentuales, pasando de un 58.3 por ciento en su encuesta inicial a un 74.4 por ciento en su última aplicación.

CUMPLIMOS NUESTRO COMPROMISO: NUEVOS PLANTELES DE BACHILLERATO

MILITARIZADO. Hoy tenemos en operación 3 planteles del Bachillerato Bivalente Militarizado en los municipios de León e Irapuato, y próximamente entrará en funcionamiento uno en Celaya.

4.- Eje Economía para Todos

SOMOS LA SEXTA ECONOMÍA DE MÉXICO. El Producto Interno Bruto de Guanajuato llegó a los 978 mil 291 millones de pesos. Representa 50 mil millones de dólares. Con este dato nos colocamos como la 6ta. economía de México, con una participación del 4.4 por ciento del total nacional.

CRECIMIENTO SUSTANCIAL DEL PIB PER CÁPITA. El crecimiento de nuestra economía se evidencia al ver la mejora económica de las personas. Guanajuato ha incrementado el PIB per cápita en un (+) 33 por ciento del año en los últimos 15 años.

NUESTROS PRODUCTOS ESTÁN EN TODO EL MUNDO. Guanajuato se ubica como la 6ta. entidad exportadora del país y primera sin colindancia fronteriza. En 2019 las exportaciones fueron de casi 25 mil millones de dólares. Nuestros productos llegan a más de 132 países. 1 mil 188 empresas del estado participan en esta actividad y más de 170 mil empleos dependen de ella.

5.- Eje Desarrollo Ordenado y Sostenible

INICIAMOS LA OPERACIÓN DEL PRIMER TRAMO LIBRAMIENTO SILAO. Iniciamos la operación de la concesión del primer tramo del libramiento de Silao, conectando así el Eje Metropolitano con las carreteras libre y de cuota Guanajuato – Silao. La inversión ejercida fue de 800 millones de pesos, dicha inversión fue en su totalidad privada.

6.- Eje Gobierno Humano y Eficaz

FINANZAS PÚBLICAS SANAS. La alta calidad crediticia de la que hoy goza Guanajuato es una muestra clara de la salud de las finanzas públicas. Nuestra entidad es calificada por las tres principales agencias de reconocimiento internacional: **S&P Global, Moody's y Fitch Ratings.** Esta última, durante 2019, elevó la calificación del Estado en escala nacional, al pasar de "AA+" a "AAA". Es la primera ocasión que la entidad logra la más alta calificación crediticia a la que puede aspirar un Gobierno subnacional.

TRANSPARENCIA. Nos comprometimos a mantener en 95 la calificación de Guanajuato sobre transparencia y calidad de la información financiera. El Poder Ejecutivo estatal obtuvo una calificación de 97.25, en una escala de 1 a 100, en materia de transparencia, de acuerdo con la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental, A. C.

GARANTIZADO EL PAGO DE PENSIONES HASTA EL 2081. Garantizamos el pago de pensiones para los trabajadores al servicio del estado en el largo plazo. La suficiencia está garantizada hasta el año 2081. Con el Plan Estratégico del Isseg de 2019 logramos generar rendimientos reales de 6.1 por ciento, por encima del nivel óptimo que marca el estudio actuarial.

TENEMOS DATOS ABIERTOS. El Gobierno del Estado de Guanajuato se ubicó en los primeros lugares en dos categorías de la Métrica de Gobierno Abierto 2019. Esta evaluación mide la facilidad con la que los ciudadanos tienen acceso a la información de las autoridades. Obtuvimos el primer lugar en el componente de acceso a la información, y el segundo lugar, en el subíndice de transparencia.